# Síntesis de los resultados de la fase Pre-Asamblea 2024

Parroquias/Decanatos/Comisiones

La Diócesis de Celaya está conformada por 84 parroquias y 1 cuasi parroquia, distribuida en 11 decanatos, de las cuales, entregaron sus resultados: un total de 73 parroquias, representando el 85%.





# Metas y frutos en las parroquias



- ► En lo que respecta a las metas, las parroquias en general manifiestan que alcanzaron sus metas, aunque quedan pendientes algunas todavía por realizarse según el calendario señalado en su programación.
- Enseguida se enumeran algunos de los frutos que en lo común se cosecharon:
  - La creación de equipos misioneros y la institución de ministerios laicales.
  - La consolidación de algunos equipos de las comisiones y grupos eclesiales.







#### Zona Norte (San Luis de la Paz, Dolores Hidalgo y San Miguel de Allende).

- Se tiene una situación geográfica que complica la evangelización;
- > Falta de perseverancia y constancia en la formación;
- Resistencia al compromiso pastoral;
- Falta de una pastoral planificada y encarnada;
- La necesidad de un trabajo pastoral sinodalmente articulado.







- Atención a las familias en situaciones difíciles;
- Falta de madurez pastoral;
- Vencer en el proceso formativo y de los sacramentos la cuestión del lucro;
- Falta de promoción vocacional;
- Falta de difusión, promoción y asimilación del II Plan Diocesano de Pastoral.





Asamblea Diocesana de Pastoral

- Cómo responder como Iglesia a una ciudad secular, violenta, desarticulada, oscura, y sin Dios;
- Una vida digna de los ministros ordenados pues se percibe aislamiento y la búsqueda del propio interés;
- ► Falta una propuesta diocesana en pastoral juvenil;
- ► Falta atender a grupos vulnerables por medio de centros de escucha;
- ► Falta de planes parroquiales.



# Participación de las parroquias en las actividades del Año Jubilar

- ➤ En cuanto a la clausura del Año Jubilar, en lo general todas las parroquias se esforzaron por vivir dicha clausura.
- ➤ En este año se instituyeron los siguientes ministerios laicales a nivel diocesano: 180 catequistas; 142 lectores y 328 ministros extraordinarios de la Sagrada Comunión.
- Las parroquias se involucraron participando de la siguiente manera en el signo de la caridad por el jubileo.
- Actualmente en el seminario están en proceso de formación 148 alumnos, los cuales están distribuidos en las siguientes etapas: Seminaristas en familia 40 alumnos. Seminario menor 34 alumnos. Etapa propedéutica 19 alumnos. Etapa discipular 23 alumnos. Etapa configuradora 26 alumnos. Año de pastoral 2 alumnos. Etapa de inserción pastoral 4 alumnos.









- Los equipos misioneros creados están en constante salida a las comunidades de las parroquias.
- ► Grupos y movimientos eclesiales que están trabajando en el proceso evangelizador a través de distintas actividades.
- La acción social como aterrizaje de la evangelización, particularmente en la atención al migrante, enfermos y encarcelados.



#### Metas y frutos a Nivel Decanal

- Nuestra diócesis está conformada por 11 decanatos, tres en la zona norte, cuatro en la periferia de Celaya, y cuanto en la ciudad episcopal. Todos entregaron sus respectivas evaluaciones, mismas que nos dan los siguientes resultados:
  - Se han fortalecido los grupos parroquiales.
  - Mayor conciencia de su ser y quehacer en la pastoral de algunos laicos, específicamente aquellos que están en formación.
  - Fieles que no pertenecen a ningún grupo eclesial o comisión pastoral se han involucrado en la realización de actividades sociales.





#### Desafíos a Nivel Decanal

- La geografía del decanato, pues la realidad de las parroquias rurales no es nada similar a la de la ciudad.
- Considerar que la pastoral es una y que tienen diversas vertientes y eso exige programar juntos en el decanato para evitar paralelismos.
- ► No todas las parroquias y rectorías tienen sus equipos conforme a la estructura diocesana.
- En las parroquias no se ha profundizado por completo en la metodología, contenido y líneas de acción del II Plan Diocesano de Pastoral porque ni los mismos sacerdotes lo conocen y por tanto tampoco los laicos.
- No se cuenta con un plan inspirado en el II Plan Diocesano de Pastoral.
- ► Entender la pastoral de la consolación y su acompañamiento.





### Participación de los decanatos en las actividades del año jubilar

- 3
- Los decanatos manifiestan que tanto parroquias como rectorías realizaron su aportación económica para la clausura del jubileo, de igual manera, expresan que participaron en la procesión y solemne eucaristía.
- ► En cuanto al aspecto pastoral se destaca la participación de toda la Iglesia encabezada por sus pastores (cardenal, nuncio apostólico, obispos, sacerdotes y diáconos) y sobre todo de la asistencia de una muy nutrida porción del pueblo santo de Dios.
- Se logró generar un ambiente propicio para la misión y se notó la participación de grupos y movimientos laicales para su realización.



# Signos en el decanato que manifiestan una Iglesia misionera:



- Se tiene apertura a toda actividad misionera que se propone.
  - Creación de los equipos misioneros.
  - Disposición de los agentes de pastoral.
  - Mayoría de parroquias sectorizadas.
  - Riqueza en la piedad popular.



## Metas y Frutos a Nivel comisiones:



- Se fortaleció la identidad de los agentes de las diversas dimensiones en las comisiones.
- Se fortaleció la cultura de la programación y evaluación.
- Muchos agentes de pastoral son más conscientes de que la misión es tarea y responsabilidad de todos y que ésta debe permear en la realidad social.
- Se reforzó el vínculo y cercanía con algunas comunidades religiosas de vida activa y contemplativa para el trabajo pastoral en la diócesis.



#### Desafíos a Nivel comisiones:

- 1. Trabajar articuladamente al interno de las propias comisiones para que el trabajo pastoral esté más organizado y tenga mayor impacto, logrando a su vez mayor eficiencia en el uso de recursos humanos y materiales.
- 2. Ausencia de los coordinadores y animadores en las reuniones convocadas por el presidente de las comisiones.
- 3. Seguir consolidando las ternas de las comisiones y su propia estructura.
- 4. Tener una visión más amplia y sinodal con presencia en las periferias geográficas y existenciales y no limitarse a las personas de siempre, buscando la necesidad real sin limitarse al territorio parroquial.
- Asimilar más la dimensión social de la fe, ya que toda pastoral ha de traducirse en caridad.





Respecto al II Plan Diocesano de Pastoral, las comisiones expresan que comprenden la metodología, el contenido y las líneas de acción, pero hacen énfasis en que en algunos momentos del caminar pastoral de la diócesis se perdió de vista este plan. De igual manera, señalan que en ciertos aspectos el II Plan Diocesano de Pastoral necesita ser actualizado, reformulado, editado y difundido a través de talleres para que todos lo conozcan y caminen sinodalmente.



